



凛としたたずまいを見せる  
花岡平和記念館



左から尚子さん、富沢きん子、俊子さん

ふれんばかり商店街は買い物客でにぎわって、アメッコ市以上の  
人出だったのよ。へー、当時は物凄い活気があったんですね！

料日)のパネルを見ながら「郵便局の隣が  
鉢山事務所、会計日となると事務所は人があ

もってなるのよ(笑)ときん子さ  
ん。3人で鉢山の会計日(現在の給

じゃ見られませんかよね。「見  
栄よ、見栄。隣が立てたらうち

テナだけは立っていたのよ  
ね」。えっ！アンテナだけ

てテレビを見たんだけど、  
長屋にはもうテレビのアン

旅行で大阪に行ったときに初め  
てテレビを見たんだけど、

と尚子さん。俊子さんは「狭いな  
がらも楽しいかったわね。修学

この長屋も同じ形だったから、間違えて隣  
の家に入ったこともあったのよ(笑)」

便局の同僚の葬儀の後、立ち寄ったとのこと。郵便局に勤めてか  
ら50年来の友人なんだそうです。展示している写真を見ては「懐

喪 服姿のお三方、小笠原尚子さん(下代野2区)、田中俊子さん  
(本郷上)、富沢きん子さん(御成町四丁目)は、勤めていた郵

かしいねえ」と思い出話に浸っている様子。「ど

管 理人室でお会いしたのは、記念館を建てたNPO花岡平和  
記念会の川田繁幸理事長(東台3区)。記念館の建設につい

てお話を伺いました。「花岡事件の被害者が鹿島建設と和解する  
ための条件に、謝罪と賠償金そして記念館の建設があったんです

しかし、東京高裁で出された和解勧告書には記念館の建設が無く  
て、記念館建設は実現されませんでした。そ

こで私たちの手で実現させようと寄付を  
集め始めたんです」。若いかたに記

念館に来てもらいたいと話す川  
田理事長は「今は、アジアの

人々と交流が必要な時代です。  
でも、若いかたは、日本人が

過去に花岡事件のようなひど  
いことをしたのかわからないん

ですね。ぜひ思索の場として  
訪れてほしいですね」。国際交

流のためにも過去を学ぶ必要があ  
るんですね。

大 館で起きた花岡事件は、封印された記憶として、一時あま

り語られることはありませんでした。花岡平和記念館の建  
設を機に、再度花岡事件を見つめ直してみたいものです。  
では、次回もあつてグッド！



若いかたに花岡事件を知ってほしいという繁幸理事長

# あつてグッド

歩いて会って何でも話す  
ワクワクの突撃取材

市民の皆さんが  
たくさん登場

愛知県民

これまでの 768人 + 1人

登場者数

80,512人

(H22.5.1現在)

「あつてグッド」は、  
歩いて行くの方言「あつ  
てえぐ」と会って良かった  
(グッド)を掛け合わせ、  
もじったものです。



強制連行された中国人によって改修された花岡川

花岡平和記念館は4月1日から10月31日までの期間、毎週金～月曜日  
10時～15時に開館しています。☎NPO花岡平和記念会☎42-6539

